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日 本

乌克兰

越南借机展示形象

这 是 继 2017 年 APEC 岘 港 会 议
后，越南再度举办一场具有较高曝
光度的国际活动。不少越南民众希
望借助这一国际热点，展示越南的
国际形象，进而为越南自身发展增
加机遇。

越南外交部发言人黎氏秋姮说，
“我认为这是一个很好的机会，借此证
明越南的重要角色和地位，表明我们
为维护国际和地区可持续和平作贡献
的强烈意愿。这也是越南以及河内向
世界宣传自身形象、展示发展成就、
吸引外资和发展旅游业的机会。”

黎庭粹是河内索菲特传奇酒店的
保安，他就职的酒店也是外界猜测可
能与朝美领导人会晤相关的地点之
一。“我们很高兴，这是越南展示国际
形象的重要机遇之一。”

23岁的河内居民范清娴说，“这是
我们国家的荣幸。（举行会晤）有助于
解决冲突、促进和平。”

既要确保朝美领导人会晤安全顺
利举行，同时接待前来报道的近3000
名国内外媒体记者，这一切都要在相
对较短时间内筹备完成。不过，有了
2017 年举办 APEC 岘港峰会的成功经
验，东道主这次显得信心很足。

72岁河内居民黄南山说，越南成
功举办过 APEC 会议，很多国家及地

区的领导人曾聚集在这里，国际社会
对越南的安保工作给予了高度肯定。
也正因此，越南民众对成功举办这次
朝美峰会充满信心。

传媒专业学生裴玉贞说，“越南是
一个很安全的国家，无论是政治、经
济还是社会。越南人民非常友善。”

民众期待半岛和平

银行学院学生阮秋玄希望会晤取
得成功，但也明白半岛局势十分复杂。

“我是一名经济专业的大学生，关
注国际政治新闻对我们来说也很重
要。其他地区的局势也能影响到我们
自己的生活，所以 （半岛局势） 是一
个重要议题……我也关注过这方面的
新闻，知道情况非常复杂。”

河内一家公司的市场主管阮玉强
坦言，自己平时并不那么关注国际新
闻，不过借河内担当东道主的机会对
朝鲜半岛问题有了更多了解和关注。

“朝鲜半岛情况非常特别。我希望

通过这次领导人会晤，朝美两国能达
成一些共识，可以继续发展双边关
系。”他说，“在我看来，这次会晤可
能只是改善朝美关系以及朝鲜与其他
国家关系的一步。我希望朝美领导人
会晤能给朝鲜带来发展机遇，成果可
以满足各方期待。”

窦进达是越南胡志明市 《年轻人
报》记者。《年轻人报》此次共派出10
名记者到河内报道朝美领导人会晤。

“我希望这次在越南举行的（朝美）领
导人会晤可以给朝鲜半岛带来和平与
安全。”

不少受访者都向记者表达了共同
的愿望，希望本次会晤能帮助朝鲜半
岛进一步迈向和平。

“和平是所有国家所有人民的共同
愿望。没有人想再次爆发战争。所以
我希望这次会晤结果向好，能化解朝
美两国的冲突、分歧，解决两国间所
有关切问题。”24 岁河内居民陈国徽
说。

据新华社

“金特会2.0”来了，东道主怎么看？

与安保一样进入冲刺阶段的当属
河内酒店住宿业。由于“金特会”来
临，各国记者蜂拥而至。2月15日至
3月2日，“金特会”举办地河内市内
的多数五星级酒店已然一房难求。

河内广场、洲际、传奇新都城索
菲特、希尔顿、喜来登、万豪等酒店
均预订完毕。河内喜来登酒店有299
间客房，河内希尔顿歌剧院酒店有
265 间客房，如此大的房源都告罄，
可见峰会热度颇高。

“金特会”前后几天，河内全部
15 家五星级酒店的标准间房价都在
300 至 700 万越南盾 （约合 867 元至
2024 元人民币） 之间，价格比平时
翻了好几倍。一名酒店业专家表示，
由于大型团体和应急团体的需要，零
售客户无法预订五星级酒店客房，

“在某些情况下，通常酒店总会清空
一些房间以便有其他选择”。最典型
的例子，就是 2016 年 3 月 23 日至 25
日美国总统奥巴马访问越南期间，
800多名美方随行人员占用了万豪、
希尔顿、洲际、新都城索菲特等酒
店，而为了稳妥起见，河内市中心
其他几家酒店也自行决定暂不对外
服务了。 据《新民晚报》

美国总统唐纳德·特朗普2月24
日重申，美方不急于推动朝鲜实现
无核化，乐见朝方暂停核试验和导
弹试射。

特朗普 24 日在白宫出席一场活
动时说：“我不着急，我不想催任何
人。我只是不想要 （武器） 试验。
只要没有试验，我们就高兴。”

同一天，美国国务卿迈克·蓬
佩奥接受美国福克斯新闻频道采访
时说，他希望就无核化迈出实质性
一步，但“可能不会在本周达成”；
为实现无核化目标，美朝领导人可
能会第三次会晤。

路透社 24 日在一篇分析中推
测，河内会晤可能取得的成果包括
双方就无核化定义达成一致、朝方
同意外国专家核查丰溪里核试验场
和东仓里导弹发射场、双方同意正
式结束朝鲜战争。

韩联社 25 日以身处河内的外
交人士为消息源报道，先期抵达
河内的美朝双方代表团 21 日以来
连 续 4 天 磋 商 领 导 人 会 晤 议 题 ，
向 各 自 领 导 层 汇 报 并 接 受 指 示 ；
双方分歧在缩小，但最终会谈成
什么有待观察。 据新华社

为确保美朝领导人第二次会晤期
间的安全保障工作，越南方面做了充
分准备。

仅河内一地，就动用数千机动警
察、交警及全市各郡、坊的社区干
警。为确保万无一失，300个主要交
叉路口始终有工作组确保畅通，防止
远距离拥堵。

除了依靠“正规军”外，“群众
路线”也是越南安保工作的一大法
宝。为了满足“金特会”的安保需
要，越方也将群众力量发动起来。

据越通社报道，27 日至 28 日期
间，从头天晚 23 时起至次日凌晨 5
时，对要地和辖区展开不间断巡逻监
察，一旦发现刑事犯罪立即严肃处
理；市内机动警察团、交通警察处和
郡县公安力量，一律要求“警力下
沉，不得有误”。

位于河内的内排国际机场安保任
务也非常吃重。河内当地警方同内排
航空港建立联席会议制度，县公安局
与航空港相关业务科室组成专案组，
加强检查监督工作。

机场员工将“无死角”地检查乘客
机票和手提行李，加强对个人文件的
抽查与核实。 据《新民晚报》

自今日开始至2月28日，朝
鲜最高领导人金正恩与美国总统
特朗普的第二次会晤将在越南首
都河内举行。

当世界目光投向越南，东道
主自己怎么看？会晤前夕，记者
在河内市中心、国际新闻中心等
地采访了越南政府官员、市民和
当地媒体。

特朗普再提
“不急于”推动朝鲜无核化

记者蜂拥而至
河内五星级酒店一房难求

越南安保
进入高度戒备状态

据“中央社”报道，日本东京都内两大
电车路线2月25日受到停电影响，在尖峰
通勤通学时段停摆逾4小时，影响约28万
人，也让多所举行入学第2次考试的大学，
决定为考生将考试开始时间延后1小时。

报道称，日本当天有多所国立或公立
大学举行入学的第2次考试，东京两大电
车路线从清晨起无预警停驶逾4小时，影
响不少赴试考生。

接近JR武藏小金井站的东京学艺大
学，将原本预计从上午9时开始的考试时
间，延后到上午10 时开始。还有东京医
科齿科大学、一桥大学、东京农工大学、
东京海洋大学、东京外国语大学、千叶大
学等，都将考试开始时间延后1小时。

JR 东日本公司表示，在今天首班车
发车前，水道桥站附近的铁轨旁正在进行
桥梁改善工程，可能是因为工程进行时产
生火花，进而影响到输电电缆造成停电，
他们正在调查事故原因。 据中新网

“对国家来说这是一种耻辱。”乌克兰
首任总统克拉夫丘克公开抱怨自己的退休
金过低。

据俄罗斯媒体2月25日报道，克拉夫
丘克对记者抱怨称：“我每月退休金只有
1.8万格里夫纳（约合4500元人民币）。我
曾向所有后任总统提出过这一问题，对现
政府也是如此，以至于每个人都认为，我只
关心钱。这不是金钱的问题，而是公正问
题。让我感到不满的是，有一些人只为国
家做了一些小事，每月领取的退休金却高
达10万或20万格里夫纳。”他认为，他对自
己国家所做的贡献没有得到应有的认可。

报道称，去年，乌克兰平均退休金为
2650格里夫纳，有600多万退休者领取的
养老金不到 2000 格里夫纳。乌克兰独立
后，克拉夫丘克曾于1991年至1994年担
任首任总统。 据人民网

首任总统抱怨
退 休 金 太 低

东京电车停摆
28万人受影响

外媒称，已宣告绝种百余年的一种巨
型乌龟，近日在厄瓜多尔的加拉帕戈斯群
岛上被意外发现。

据新加坡《联合早报》网站2月23日
报道，2月17日，一支考察团在岛上发现
了一头巨龟。他们相信，这头雌性巨龟已
超过100岁，属费尔南迪纳巨型陆龟，又
名加拉帕戈斯象龟。

调查人员认为，根据发现的足迹和粪
便，岛上可能还有更多这种乌龟存在。此
前，费尔南迪纳巨型陆龟最后一次被发现
是在 1906 年。国际自然保护联盟将费尔
南迪纳巨龟列为“极危及可能灭绝”的动
物。 据新华社

灭绝百年巨龟
意外现身

22月月2424日日，，在越南首都河内在越南首都河内，，越南总理阮春福越南总理阮春福（（中中））视察朝美领导人第二次视察朝美领导人第二次
会晤国际媒体中心会晤国际媒体中心。。


